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好，請大家有負擔為烏干達奉獻，我跟艾爾文（Alvin）也

會去。他們說：要募款，我們一個人要募 3500。我說：我拉不

下老臉，怎麼去募款？他們說：你為團隊募款，大家如果可以

支持我們，所有剩下的錢，我們都會帶去給卡斯戴瑞牧師繼續

做福音工作，所以請大家等一下多買一點他們所準備的，他們

每個禮拜都想賣一些東西，也是希望有個團建，讓孩子們大家

可以一起服侍。但是我們其實要募的除了機票，還有到那邊的

交通費，那我們更渴望的是可以帶一些錢過去，可以祝福亨利

牧師的教會，所以麻煩大家了，謝謝！好，看我們的長老，最

棒了！ 

我們來看今天的資訊，我們一起讀一下《約珥書》第 2章

28-31節，好不好？我們一起來讀：“以後，我要將我的靈澆

灌凡有血氣的。你們的兒女要說預言；你們的老年人要做異

夢，少年人要見異象。在那些日子，我要將我的靈澆灌我的僕

人和使女，在天上地下，我要顯出奇事，有血、有火，有煙

柱。日頭要變為黑暗，月亮要變為血，這都在耶和華大而可畏



的日子未到以前。” 

《約珥書》我很快的講一下，《約珥書》其實是神的先知約

珥，要對南國的猶大要釋放審判。那個時候他們是從祭司到老

百姓，全部都只是在一個宗教的行為、變了樣的敬拜裡面。離

開神，然後他們寧願依靠外邦、外族，就是不願意依靠神。然

後拜偶像，整個在國家裡面都充斥了這些東西，所以《約珥

書》第 1章，當約珥開始指責他們所有一切罪行的時候，到第

2章他就開始宣告審判。他講到說：會有蝗蟲要來到你們的當

中，這個蝗蟲也可以講到是一個軍事的大軍，講到他們將要面

臨的巴比倫，巴比倫的入侵。你知道蝗蟲吃農作物嗎？也可以

講到一個經濟上、在農業上，也就是經濟上他們要遭遇到一個

很大的難處，也就是經濟危機。你換一句現在的話來講經濟要

崩盤了，我們常常最近今年一直在聽的要崩盤了，股市要崩盤

了，經濟衰退要來了，從來沒有的衰退要出現了。美元要貶值

了，美債要崩了，你們有看新聞，大家每天都是在講這些。你

要知道自古以來，神常常是用軍事的入侵、戰爭跟經濟的危機

作為祂審判的工具。祂目的是要喚醒人心，直到說：“我們虧

欠神了。”所以一定要留意，我們不要看一些新聞，就說：某

某某，就是他這件事情做的，他那件事情做的。我跟你講：神

可以使用所有的這些每一件事情，藉著這些其實是為了要喚醒

我們裡面，要知道我們離開神了，我們沒有再像以前那樣子敬

拜祂了，我們沒有再像以前那樣子尊祂為神了，這是神所有一



切的目的。 

28節那裡講以後，因為神宣告完審判之後，祂就說，如果

你們今天宣告嚴肅會，如果你們今天禁食悔改在我的面前，祂

說：如果你們今天不是撕裂衣服，你們卻是撕裂心腸在我的面

前。我要告訴你們，我要將我的靈澆灌凡有血氣的，你們的兒

女要說預言；你們的老年人要做異夢，少年人要見異象。祂

說：在那些日子我要將我的靈澆灌我的僕人跟使女。當然接下

來祂講的很多是在末世才會應驗的，天上地下還要顯出奇事，

有血，有火，有煙柱。 

你看到這裡寫的就跟《啟示錄》主耶穌快回來的時候，我

們會看到天上的異像是類似的東西。所以這個預言在當時神就

告訴以色列人，告訴猶太人，祂說：“只要你們願意悔改。你

們願意悔改，我告訴你，我就要用我的靈大大的澆灌你們，大

大的充滿你們。”你們所有的人，異夢、異象、預言其實代表

什麼？你有沒有注意到這裡面都在講什麼？都在講一個“先知

的靈”。神為什麼要賜下“先知的靈”？不是異象、異夢、就

是預言，我那天在讀這段經文的時候，我自己在默想的時候，

神就說：“你不知道你將要來的日子是什麼樣？我要聖靈大大

的澆灌你們，因為我要跟你們說話，我要帶領你們，我要指引

你們，我要成為你們隨時的幫助，我要成為你們的力量，我要

成為你們所有一切事情，你不知道該怎麼辦的，所有一切事情



的答案。” 

所以在這裡很特別，聖靈的澆灌，其實祂最主要就是神要

跟我們說話，祂要跟我們啟示，智慧啟示的靈要臨到我們的身

上。我們可以看到第一個應驗，約珥講完這個預言之後，所有

一切審判應驗了，猶大被整個被巴比倫被擄。然後在這裡他第

一次的應驗是在五旬節，《使徒行傳》第 2章第 1-4、16節，我

們一起讀一下好了。“五旬節到了，門徒都聚集在一處，忽然

從天上有響聲下來，好像一陣大風吹過，充滿了他們所住的屋

子，又有舌頭如火焰顯現出來，分開落在他們個人頭上，他們

就都被聖靈充滿，按著聖靈所賜的口才，說起別國的話來。這

正是先知約珥所說的。” 

所以我們看到《使徒行傳》第 2章，在那裡聖靈極大的工

作，後來使徒站起來說，這就是先知約珥所說的，這經今天應

驗在你們身上了。所以他講到說：“五旬節到了，門徒都聚集

在一起。”我想這就很簡單的，我講一下“五旬節”你若讀

《舊約》就是“七七節”，它就是從逾越節安息日的第二天開

始算起，要滿七個安息日 49天。然後接著第二天，所以過了

50天，等於過了 50天。在那一天要將新的素祭獻給耶和華，

所以你在《舊約》又會看到它叫“收割節”。“七七節”“收

割節”跟“五旬節”講的都是同一個節期。在當初，他們出埃

及的時候，從第一個“逾越節”羊羔被殺之後的第五十天，也

就是《舊約》百姓的第一個“五旬節”，神賜下的律法，也就



是“十誡”。其實“十誡”不是只是律法而已，是神跟祂的子

民一個立約，這是很了不起的一件事情，成為盟約。神要成為

他們的神，他們成為神的子民。 

到我們現在，我們剛剛講到《使徒行傳》所發生的事情，

在“逾越節”的時候，主耶穌被釘十字架，祂是真正的這個

“逾越節”待罪的羔羊，為我們的罪主耶穌基督祂成為待罪的

羔羊。祂被釘十字架之後的第五十天，第五十天，這是《新

約》教會的第一個“五旬節”，就是我們剛剛所讀到的《使徒

行傳》第二章，他說“五旬節”那一天聖靈降下來，那一天在

《舊約》的時候，神賜下了律法“十誡”神跟祂的子民的約

定，但是祂知道這個約定他們靠自己是做不到的。 

所以在耶穌成了逾越節的羊羔之後，在第五十天神就賜下

了聖靈在我們的當中。也就是在那一天教會誕生了，所以我們

回來看這段經文。《使徒行傳》第 2章 1-4節，五旬節到了，門

徒聚集在一處，突然間天上有響聲降下來，好像一陣大風吹

過，然後又有舌頭跟火焰顯現出來，分開落在他們個人的頭

上，他們就都被聖靈充滿。 

親愛的家人，從五旬節那一天，《使徒行傳》第二天開始，

你知道嗎？你每一天都可以經歷五旬節，我們今天特別過這個

節期，我們分享這樣子的資訊，只是我們再一次回到古井，回

到時間的裡面。 



從明天晚上開始到禮拜一是五旬節，就包括敏文牧師在禱

告會一直叫我們數算俄梅珥。數算峨梅珥是什麼意思？就是在

舊約你從一個為奴逾越節離開埃及，從為奴你要進到跟神的一

個立約。一個新的身份，新的轉化，一個新的轉變的裡面，也

就是你不再是奴隸了，在這 50天神在預備我們的其中一個轉

化。我覺得現在我們在新約，我告訴你，你不用就說我現在才

知道，我沒有參加敏文牧師禱告會，我沒有數俄梅珥怎麼辦？ 

我跟你講那幾天就是叫我們要悔改，要謙卑來到神的面

前，這就我剛剛跟講到《約珥書》的一樣，以後是什麼以後？

當你們不是撕裂衣服，你們是撕裂心腸了之後，真實的回轉歸

向神。神說，我要將我的靈澆灌凡有血氣的！聖靈要大大的澆

灌我們。告訴你一個好消息，在新約，我記得以前我們在早期

的時候，江牧師每次在講五旬節資訊的時候。都會帶我們唱一

首《我的靈魂有五旬節》，也不知道你去聽舊的資訊，我不知道

後面還有沒有把剪掉，還是那首歌在。舊的詩歌《我的靈魂有

五旬節》，我鼓勵你，你的靈魂就是要有五旬節，阿們！ 

跟你旁邊講一下：“你的靈魂裡面要有五旬節，阿們！”

我們每一天都可以藉著悔改回到神面前，他說我們是撕裂心

腸，不是撕裂衣服。 

所以我跟你講，你不要覺得這樣子我又哭不出來，我跟你

講，你連這個哭都是撕裂衣服，你只要心裡面悔改，你哭或不



哭都是得神喜悅的，重要的是回轉的動作，你開始決定做一個

改變。 

我們不是要看外面的現象，我以前也是每次悔改的時候，

有的人哭得好大聲的，都哭倒在地上，我都流不出眼淚來，我

就覺得我好糟！我好像都不因為我的罪好像那麼的傷心。後來

神就跟我說：“不要緊”。重要的是你心裡面真的願意改變，

神在我們每個人身上的工作、時間都不一樣。 

所以我希望我們包括在追求聖靈充滿，我們在尋求神的裡

面，我們真的不要去比較外面的東西。神說你不要撕裂衣服，

我要你撕裂心腸。為什麼講撕裂衣服？因為當時我跟你講所有

聖殿裡面的儀式都還在。但是祭司已經不是在侍奉神了，心裡

面也是充滿了埋怨，也不是真心敬拜神。所以神說祂不要宗教

的行為，祂要我們的心。所以你每一天，你每一天都可以，明

天晚上到最後的五旬節你可以的，之後你還是可以的，等候新

郎的禁食。 

就好像我們這幾天艾爾文（Alvin）有負擔，他說為了五旬

節，我們決定把我們在網路上的禱告會，我們在網路上的晨禱

會，他說我要有感動要搬到教會裡面來。你知道搬到教會裡面

來！你真的要搬來？他們本來 7:00的禱告會，6:30大家就要

集合，就要練習試音，然後開車過來。我記得很久以前他試過

一次，我們網路跟實體要搭配的不是很好，這一次我不知道他



們做了什麼？聽說有江衍城（Steven）的幫助，這次實在是太

好了，我們不管是實體的還是網路的。結果我們現在才一個禮

拜，到禮拜五結束之後，我就說你確定我們只到五旬節就結束

嗎？然後米西（Missy）就笑著對著我說：“我們把它延到特

會，30周年的特會。”我就心裡想 30周年的特會，真的新酒

繼續澆灌，我們就繼續下去，直到神說停止。 

很奇妙，從幾個人開始，人越來越多來到我們的當中。歡

迎弟兄姊妹來參加，你也可以用中文禱告，你也可以用英文禱

告。我覺得很自由，我們在那個地方來呼求神。每一天在那個

地方，我們都可以數算俄梅珥，都可以悔改，我們都可以每一

天把我們的心再一次歸向神。然後我們就要等候聖靈的澆灌，

跟能力降到我們的身上。聖靈的澆灌絕對不是只是為了要讓我

們覺得說“我感覺很好”，這不是聖靈澆灌的。祂所要做的唯

一的事情，這是副產品。 

我們看一下在使徒行傳那一天，聖靈澆灌之後發生了什麼

事情？第一個我們很明顯的看到，他們這 120個人被聖靈澆灌

之後，哇！他們就說這些加利利人怎麼都開始……因為你要知

道那個時候那個時候節期，所以猶太人就要從各地，他們要再

一次回到耶路撒冷要過節，尤其是男的他們是要過去，散在各

地的猶太人，他們要開始往耶路撒冷走。 

等到他們這一天五旬節的時候，他們為什麼會說這些人為



什麼都可以講我們家鄉的話？你知道嗎？這是神的工作，因為

他們都是加利利人，他們怎麼會講我們的話，你知道話一通就

合一了，你沒有聽人家講嗎？老鄉一講話馬上買東西就打折

了。是不是？我跟你講，所以聖靈那一天你看他們這樣子，聖

靈的工作完之後，彼得講完一篇道 3000人信主，我說：“主

啊！講了這麼多道，主啊！我需要這樣子的恩膏。”今天沒有

信主的人，我真的很渴望你們可以接受耶穌，是不是太棒了？ 

聖靈的工作是不是太棒了？所以那天教會就產生了。大家

就開始凡物功用，開始聚在一起。所以親愛家人有聖靈的地

方，神一定會有合一的工作在我們的當中。因為為什麼？因為

我們是在基督裡面的合一，我們不是在外面的，我們兩個人性

格相合，他們兩個是老鄉，他們兩個臭味相投，我們兩個講同

一種語言。 

我跟你講，當聖靈工作在我們當中的時候，我們真的看到

每一個人身上的美麗的那一份。所以當我們渴望合一的時候，

我跟你講我們需要更多聖靈的工作在我們的當中。另外一個就

是福音的工作，你看彼得第二天走到美門叫瘸腿的起來之後，

5000人信主。親愛家人，聖靈的工作很重要一點就是，真的我

們願意順服，我們願意順服祂。所以為什麼我剛剛講為什麼是

異象和異夢，然後我們每個人都要說預言。就是我們所看的、

我們所聽的、我們所講的，我們要跟神有一個完全的對齊。 



所以我這裡講到《約翰福音》5章 19節，耶穌對他們說：

“我實實在在的告訴你們：子憑著自己不能作什麼，唯有看見

父所作的，子才能作；父所作的事，子也照樣作。你看連耶穌

在地上都是這樣子，所以我們多麼的需要聖靈。這是我常常的

禱告，我每次很累的時候我就跟主說：“主啊，我一定要跟禰

共負一軛，我現在沒有跟禰共負一軛了，所以我這麼累。因為

禰說禰的軛是容易的，禰的擔子是輕省的。”所以當我疲累的

時候，我就知道說：主啊，我沒有跟禰共負一軛，我需要再一

次悔改。主啊，我要做禰要我做的，如果禰要我做的，我就要

相信恩典夠我用，我就要進到超自然的裡面，進到禰的旨意裡

面。 

所以親愛的家人，我跟你講聖靈充滿多過於只是一個說方

言，方言絕對可以幫助你，幫助你可以在靈裡面禱告。所以以

前江牧師在講聖靈充滿的時候，她說：“這個不是最重要的。

但是，是可以很幫助你的，方言是造就自己的。”所以你可以

為這個禱告，但是你一定要記得神會在最好的時間給你。有的

時候我們講說追求方言，追求方言。比如在英文部有一個很乖

很認真的孩子，很認真的追求就沒有方言，他回去就非常的受

傷。他就覺得為什麼別人都有，他沒有。我想說：哎呀，沒有

講清楚，神會在最合適的時間賜給你。 

聖靈做在我們身上的工作，不是只有方言而已。但是方言



可以幫助你做長時間的禱告，你可以一直求，你如果去聽以前

的資訊江牧師求了多久啊，對不對？求到最後都需要在臺上跟

大家講，我沒有方言，所以我想我們還沒有到那個地步。所以

不要被冒犯，你一定要相信神的時間是最好的。重要的是：

主，我要！只要是從禰來的，從聖靈來的！我都要！然後這裡

講到神的福音的工作，福音的拓展。在那個時候你要知道耶穌

死了升天，雖然他們知道祂升天了。你知道，不在你旁邊的那

種沒有盼望，好像一切是要結束一樣。但是聖靈的工作，當聖

靈降下來，在這些門徒身上的時候，你看聖靈的拓展，一下子

幾千人。這麼多的神跡奇事發生在他們當中。一個就是新酒，

神要做新事，我這裡寫到在《使徒行傳》第 10章，聖靈降在哥

尼流的家裡面。 

我今天特別要講一下這裡，聖靈的工作常常是一個新皮

袋。所以我們常常禱告對不對？就是說：“主，我要脫去舊皮

袋。”我常常在我們早上晨禱會，我說：“主啊，我真的要脫

去我的舊皮袋，我一定要有一個新皮袋。”我才知道我需要知

道聖靈，現在！你現在要做什麼，現在要做什麼？ 

我後來發覺那個時候舊皮袋就是我，我就是那個舊皮袋。

我其實很難脫下來的，除非聖靈在我的身上打開我屬靈的眼

睛。你除非真的聖靈的介入，打開你屬靈的眼睛，否則你真的

總是說陳的好。我跟你講這就是一個人身上的一個定律，你就



是會去按照那個定律去走。除非你跟主說：“主，我真的很需

要禰，聖靈再來澆灌我！我很需要禰開我的眼睛，我需要禰開

我的耳朵！”你要知道彼得那個時候，我們現在覺得福音在外

邦人當中，理所當然嘛，但在那個時候可是不行啊。你要知道

他們跟外邦人通婚，敬拜別的神他們被擄，所以你知道他們嚇

到一個地步。他們潔淨不潔淨，可是分得可清楚了，再也不敢

犯這個罪了。 

但是神在那個時候卻要藉著彼得，要去一個外邦人家裡

面，神讓他看到不潔的東西，跟他說：“你要把它吃下去。”

親愛家人，這個若不是聖靈的工作，你真的不敢做。你會覺得

你原來所堅持的聖潔跟不聖潔那個才是對的，除非聖靈的介

入。所以神要做新事的時候，我鼓勵大家，如果你年齡也不小

了，我跟你講，我們身上的舊皮袋尤其嚴重。如果你在教會多

年了，求主憐憫，還有我們的舊皮袋更是多！但是真的神要做

新事在我們當中。我記得前幾個月江牧師就有講到，這個是拉

開帳幕的時候，是拓展的時候，是人要得救的時候。那個時候

我就覺得說真的太奇妙了！那個時候我跟蒙恩和一兩位同工，

我們就在做一些拓植的工作。就是新朋友，全新的一個小組，

都是新朋友，然後讓新朋友帶新朋友。你知道前幾次聚會，我

真的心裡面有一點點，我不知道我這樣做對不對？ 

一來大家吃，吃完的時候一高興，你知道他們都帶啤酒



來，然後就開始咕嚕咕嚕。然後開始喝啤酒，然後開始玩遊

戲，然後開始聊天，然後越聊越深。然後下禮拜他們又來，然

後下禮拜他們又來。你知道我心裡面都還覺得說：主，我是要

這樣子嗎？你知道我在教會很久了，我又有一點點年紀了，我

真的有一點點慌張。直到我們英文部一個年輕人來我們家說：

“哇！你們這裡實在太好了，我可不可以來？” 

Anyway，我們大概這樣聚會了一個月之後，我們那個領袖

就說：“我們從下個禮拜開始，我們想要更多的認識神，我們

每一次都會有一個小時的時間，我們要講福音，我們也可能會

查經。我們都是基督徒，我們可能也會唱詩歌。”然後就開始

說：“如果你想繼續來的話，我們現在就加群。如果你不想來

的話沒有關係，拜拜！” 

我想說好乾脆！大家吃了一個月之後彼此瞭解，彼此認識

之後，就我跟你講百分之八九十的人都留下來。我真的覺得很

意外，那個時候一個感覺我真的老了，我真的老了！難怪我跟

蒙恩辦的聚會都沒有年輕人來。他說我們的視頻聽的都是你們

這些年紀比較大的。最好笑的是雅安說：“你不能到我的視頻

頻道，你一來我的年齡就上升了，看我視頻的年齡就上升

了。”所以從那一天開始之後，我們開始講福音，然後開始查

聖經，有的時候還會一起去打球，你知道到這些日子開始有一

些人信主了，越來越多人認識神了。我們領袖他昨天就在跟我



講，他說:“我真的是不滿足，他們有時候來有時候不來，查經

一會兒查這一章，一會兒讀那一章的。 

我們上基要真理，有時候他這個又沒聽到，那個又沒有聽

到！”我說：“沒有問題，我們再來呼召渴慕的人，我們來好

好的建造他們。”所以親愛家人，我真的要講福音的事情，我

跟你講那個新酒、那個新皮袋，然後我跟你講我們兩個年輕人

就說我們要來煮飯給他們吃。你知道前一個月我們都煮給他們

吃，之後我就又要開始煮飯了，再加上我平時需要做的飯。我

跟你講有一天那個年輕人跟我說：“馬老闆，我覺得你的全職

好像是煮飯，你的兼職工作是牧師。”我就想說，真的是。我

從來沒有想過我到這個年齡了，我以為我應該在一個開冷氣的

地方，教導所有的牧者傳道人，教你們怎麼樣愛慕耶穌。我從

來沒有想到我要再一次洗手做羹湯。所以我跟你講，這對我的

體力、對我的心力是一個不容易的事情。有一次他們說，跟一

個新來的，他是基督徒，我們去打網球。我突然間想到我好久

沒有打網球了，我打網球那是多久以前的事情？去跟他們打網

球，打完之後，我跑回來之後我的腳酸的，不只是腳酸，還酸

到屁股。我每次跟他講說，我一定要記得：“我跟你們年齡我

們不是同一個世代的。”他們就說：“沒有，沒有！你還是一

樣的年輕！”我說：“我一定要記得，我哪一天摔倒了，我就

覺得不得了，你們要抬我下山去！” 



所以親愛的家人，我真的覺得我們需要一個新皮袋，因為

神要做新事在我們當中。我記得我們那時候禮拜五晚上有一天

在我們教會信主的，她在餐廳裡面工作，她平時沒有辦法來，

但她在我們教會信主之後，她那一天剛好請假。然後她有一個

同事，你知道五六日她們是不可能請假的。她那天就帶著她的

同事來，我們那天也在查《路加福音》。 

然後我們講了那段《聖經》，大家就這樣子討論，然後這樣

子分享。然後聚完會之後，她就說，她第一次來教會，她說：

“我好喜歡噢！”我看著她，哎呀！這個人真的是塊璞玉啊！

好喜歡！但是下禮拜我知道你不會來了，你要去上班了，我知

道你以後也不會來了。我心裡面焦急啊，我就跟蒙恩說：“蒙

恩，我們來一個白天小家好不好？我們專門做服務業，所有五

六日要開店的，我們為她來一個主日，我們為她來一個福音聚

會。” 

因為我知道那個姊妹她很喜歡帶慕道友來，後來我們就禮

拜四就開始了。我們過去的禮拜四是第三次，我們第三次的聚

會。第一次，我跟蒙恩都去了，我們兩個人。我晨禱會一完，

風塵僕僕地跑去。兩個人，兩個新朋友，兩個舊朋友，我們兩

個牧師對著 4個人，多專注。但是我很開心，因為他們來覺得

真的好喜歡。 



我跟你講，現在人心好柔軟噢！我實在太喜歡了！我下禮

拜一定來。等到下禮拜呢，我剛好有一點點忙，因為我們 30周

年很多要預備的事情。結果下禮拜就來了一個人，我就跟蒙恩

說：“我去做 30周年，麻煩你陪伴她一下。”我就看蒙恩很認

真，還是唱了詩歌，然後就跟她一起聚會，跟她一起禱告。然

後到這個禮拜第三次，我跟蒙恩說，因為我要講道。我說我一

直在忙 30周年的事情，我說人不多你自己帶一下，我說我下禮

拜一定來。結果這次就來了 6個人，馬上就來了 6個人。6個

人來，他們好開心噢！然後你知道第一次來的那個人就跟蒙恩

說，她還沒有信主，她說：“蒙恩牧師，我真的覺得我們小家

會人越來越多。”然後另外一個慕道友就說：“我也這麼覺

得。”慕道友跟慕道友自己在說我們就要增長了。 

親愛的家人，我跟你講在《使徒行傳》第 2章，當聖靈大

大的澆灌的時候，很重要的一件事情就是很多人信耶穌。你要

知道我開始帶禮拜五晚上那些小家，我跟你講每一個都是這裡

矽谷的工程師。等到我真正去關懷的時候，我跟你講，真的家

家有本難念的經。看過心理醫生的、有憂鬱症的、有婚姻出問

題的，每一個人都是高薪，看起來都沒有事，等到真的，啤酒

一下肚，沒有，這是我加的，就開始講真心話了。沒有，這是

我講的了。真的他開始知道這裡像家一樣的時候，他們就開始

打開心，他們就開始打開心。我們就開始服事這些人，帶領他

們信耶穌。 



你知道我有一天禮拜五就是帶領一個弟兄帶他決志，他非

常的不容易，婚姻遭遇困難，一個工程師。他說：“我這一生

都沒有遇到過什麼難處。”婚姻遭遇到困難，後來又出車禍，

出車禍他是當場昏迷的。他那時候沒信主，他說那時候他就想

要找教會，但是帶他去的是一個美國人，他說他又不想去美國

教會。然後每天待在家裡面有一點點憂鬱，他就是說他第一次

決定他不要一直待在家裡面，他第一個加入的爬山登山的社

團，就是我們吳蒙恩的登山社團。那是他第一天走出家門，他

決定要開始改變，因為他覺得他真的遇到太多難處，開始憂鬱

了。他就遇到蒙恩帶著我們幾個弟兄跟他一個人去爬完山，然

後下一個禮拜五他開始來聚會一直到今天。我那天帶他決志，

你知道那天其實我非常的累，結果你知道嗎？我到 12點多，快

1點還在跟我們家人講話興奮的，直到我看到表，我真的需要

去睡了。因為我太興奮了！那一天我可以帶他決志，他第一次

尋找耶穌，就這麼巧你知道嗎？他就跟吳蒙恩去爬山了，你說

神是不是很奇妙？ 

親愛的家人，神真的要做新事。但是我們不要就是“哎

呀！沒有動力”。我跟你講，我真的對不起，我真的服事一些

弟兄姊妹，每天都要說改變，但他每一天都回去繼續看她的連

續劇，繼續打她的電動玩具，繼續在說：“好累噢！好累噢！

我沒有時間，我沒有時間。”親愛的家人，聖靈如果真的臨到

你，我跟你講，《使徒行傳》那個聖靈是持續的，不是只有那一



天，持續的他們被聖靈感動，持續的他們被聖靈帶領。保羅從

那天遇見神那天開始，他所有的傳道，聖靈會禁止他，聖靈也

會帶領他。 

親愛的家人，我在準備這個資訊的時候，我就覺得神有一

個迫切。我覺得我們在慕主今天坐在這裡的人，如果你已經信

主幾年了。我告訴你，這個五旬節神要我們開始走我們自己的

《使徒行傳》，你需要開始有你自己的故事，你要開始去帶人信

主，你為人禱告。我跟你講，我為慕道友禱告，他說：“你禱

告的怎麼都是我心裡的需要？”我也不知道啊，就憑信心禱

告。你覺得我很厲害嗎？我沒有很厲害，你們認識我這麼多年

了，我有改變嗎？除了有時候胖一點，有時候瘦一點而已。 

親愛的家人，聖靈的工作一定是在你順服的當中、你踏出

去的當中、你不容易的當中。我跟你講，有時候我累到，我有

時候累到一個地步，我不知道要用怎麼樣來形容。覺得好像要

死一樣，但是後來發覺我都沒死。那個要死的感覺是舊皮袋，

你覺得你沒有時間、你覺得你不行，那都是舊皮袋。你領受了

聖靈，你卻沒有行在這個聖靈的當中。所以那一天的澆灌就像

下雨一樣，一陣風吹過就幹了。 

親愛的家人，我這幾天在預備 30周年，我也在做我們 30

周年的紀錄片。哇！我看到真的這 30年，我真的很感動，我覺

得江牧師她寫了她的《使徒行傳》。她怎麼樣順服神？英文也不



好來美國拓荒，你今天坐在金碧輝煌的教會裡面，只是一個小

小的女子願意順服神而已。真的祂的話怎麼說事情就怎麼成

就，她只是一個一個的順服，我越看我心裡面越覺得虧欠。我

們不應該只有一個使徒行傳，我們每一個人你要去寫你自己的

故事。帶一個人也好，幫助一個人也好，我們彼此鼓勵一下，

你不再埋怨我都給你按個贊。 

這個聖靈的工作到底有沒有在我們身上，你真的從聖靈得

著能力，從耶路撒冷、猶大全地、撒瑪利亞直到地極，還是你

一直停在耶路撒冷，所以逼迫就來了，所以你越來越不容易。 

親愛的家人，新皮帶去做改變沒有一個是容易的，但是就

是因為這樣的不容易，所以我們需要聖靈的工作。我帶領的一

個屬靈女兒，真的覺得她是個小使徒。前一陣子她跟我說：

“我真的覺得我們應該做斯坦福大學的學生工作。”我說：

“我以前去過。”其實我以前去過，後來因為太忙了，我每一

次去就跟一個博士生談，大概去了一個多月，後來我真的太忙

沒有辦法去，所以當她在說的時候，其實我心裡知道是神的旨

意。她前兩天就跟我講，她說：“你知道嗎？你覺得是神的旨

意，你一直不去做，這件事情你就會覺得越來越難。”我說：

“這就對了，這就對了。”然後她就跟艾爾文（Alvin）說：

“let's go讓我們去，我們去斯坦福大學敬拜，我們就去做，

不管他會不會發生什麼，我們需要踏出去。” 



你踏出去神就會帶領你，當保羅開始他的三次宣教旅程的

時候，每一次他不是都計畫好了，他的路程中間都被聖靈改來

改去，改來改去。但是你必須要踏出去，當你越去做的時候，

神說的話就越多，當你越去執行的時候，神就會越來越指引

你，你向左或向右。親愛的家人，這個聖靈讓你就覺得：“主

啊，真的我很需要禰來充滿我，我真的很需要禰對我說話。” 

最近要講道，愛麗絲（Alice）師母就來說:“我們大家預

備好了，都要追求聖靈充滿了，你要講什麼？”嚇死我了，我

還不知道要講什麼，所以我要跟主說：“主啊，禰要講什麼，

禰的心意是什麼，禰現在要對我們說什麼？”親愛家人，這 30

年是一個世代，真的我知道神要在我們當中做不同的事情，要

做新事，但是你願不願意跨出去，還是你就要守著你那個一千

兩。 

我這幾天的一個同工，她有一次不小心告訴我，她覺得她

是五千兩，我說我也覺得。結果現在她每一次睡覺看連續劇，

我就跟她說：“你這個又餓又懶的僕人”我在門訓她們，我就

說:“你又餓又懶的僕人”。你一定要記得，你看到耶穌說你是

五千兩。她說：“我不是五千兩，我那天跟你講的我收回。”

我說：“已經收不回了。”我說：“你就是要去做，你就是要

去帶領，你就是要去開拓，你就是要去門訓。”親愛的家人，

我真的相信神給我們慕主這次五旬節有特別的意義，因為這次



是我們的 30周年，我們來到一個時代的轉換裡面。我覺得你知

道當我開始預備的時候，你讓我開始預備的時候，預備神給我

們教會的呼召神怎麼樣？ 

神怎麼樣呼召江牧師，我就知道我們還沒有完成神要做在

教會裡面的事情。有些地方我們像在曠野一樣繞了很久，有些

地方我們開始突破了。但是今年我知道會有改變要做在我們當

中。你不要覺得我沒有辦法講道使 3000人信主，我們每一個人

也是寫你自己的使徒行傳。你可以在禱告上面去帶領別人，你

可以在醫治上面去幫助別人，你可以在煮飯上面去幫助別人，

你可以在關懷上面去幫助別人，你可以在接待客人上面去幫助

別人。你必須做某事，江牧師講聖靈充滿。甚至於你可以在奉

獻上面付上你的那一塊，讓聖靈可以更大的工作在你的身上。 

親愛的家人，如果你覺得神已經是一個形式，你已經很少

經歷到神的工作。我告訴你，因為你沒有順服走上神給你的呼

召。因為你沒有憑著信心踏出去，所以你感覺到生活像是一個

平常一樣。我告訴你我每天都在坐過山車，我每次都跟主說：

“主啊，我年紀不小了，這樣子我會長很多白髮。”越是這樣

子我越需要怎麼樣？主啊，我要把一切的憂慮交給禰，我每一

天都要清楚地知道誰是主。因為我每一天我都沒有辦法掌控我

的生活、我的時間表，甚至於我沒有辦法掌控我的未來。 

親愛的家人，聖靈的工作在《使徒行傳》你看到一個很大



的預言跟啟示。當年有饑荒，他們就會看到異象，有逼迫、有

捆鎖，也會有人去告訴保羅，雖然他還是順服去了，但他都知

道神要做什麼事情，發生什麼事情。 

所以親愛的家人，我覺得這是神要賜給我們的。現在的時

代，誰知道明天會如何，你知道明天會如何嗎？ 

我跟你講我認識我們一個年輕人，因為他在待業當中，他

在找下一個工作，他就想說去開優步計程車( Uber優步計程車

公司)。我看到(Robot taxi)機器人的計程車的時候，我就想以

後連優步計程車(Uber)都沒得開了。他們說再過幾年你知道

嗎？50%的工作會被機器人 AI給取代。你有沒有看到機器人手

指頭跟我們是一樣的，三節的靈活度。 

我記得我們當中有一個母親，她的女兒本來是學藝術的。

後來她那天跟我說她女兒怕藝術將來不好找工作，可能將來沒

有辦法在財務上比較穩定一點，所以她就決定去學 CS。她再去

讀一個第二個專業(major)，她媽媽就跟她講說：“你讀這個會

不會你出來就沒有工作了？”她就說：“媽媽，你現在不要跟

我講這個。”我跟你講不只是 CS，AI還要取代的東西可多了，

是不是？我們認識一個年輕人，他以前都會問他姐姐功課怎麼

寫，我說你現在怎麼不問了，他說：“我都問 GPT比較好，它

也不會罵人。我如果不會它不會罵人，它比較有耐心。” 



我們真的不知道明天要如何，有人說前幾天在講通貨膨

脹，現在在講通縮。講股市要崩盤已經講了幾個月了，誰知道

呢？你也不知道你明天睡醒臺灣跟中國,都有人講這個會引起第

三次世界大戰，誰知道呢？明天會怎麼樣，誰知道呢？但是我

告訴你：神知道。如果我們好好的來到祂的面前，這就是為什

麼在教會當中，為什麼但以理可以在巴比倫那樣的環境裡面，

他卻成為說話的人，他成為解異夢的人，他成為走在時代尖端

的人。 

親愛的家人，這是五旬節神要做在教會裡面的，不是某一

個人，是看你想不想要而已。我現在真的覺得很多東西不是你

夠不夠好，而是你渴不渴慕？神要找一個願意的人。 

我們最後來看這一節，我們一起來讀好吧，《約翰福音》7

章 37-39節，“節期的末日，就是最大之日，耶穌站著高聲

說：‘人若渴了，可以到我這裡來喝。信我的人，就如經上所

說‘從他腹中要流出活水的江河來’。耶穌這話是指著信他之

人要受聖靈說的，那時還沒有賜下聖靈來，因為耶穌尚未得著

榮耀。” 

耶穌站著高聲說，這裡有幾個關鍵字要注意，祂說：人若

渴了，你想不想要？還是你覺得我現在生活就可以了，我跟你

講你怎麼死的都不知道，溫水青蛙是最可怕的。我跟你講包括

AI這個智慧都是從神來的，最有創意的都是從神來的。 



前 2天看到鄧紫棋，你知道她是基督徒，是很有名的歌

星，她來三藩市（San Francisco）開演唱會。人家就帶了一個

AI的“鄧紫棋”來了，然後就說：“她會寫歌哦。她不但把你

的歌全都唱過了，她還去參加你的演唱會。你要不要聽聽看她

寫的歌？” 

鄧紫棋說：“絕對是我寫的比較好。”別人放給她聽，鄧

紫棋說：“我覺得不怎麼樣，歌詞沒有我寫得好。”人家就

說：“它會越來越好啊”鄧紫棋說：“不，我是原創。” 鄧紫

棋是基督徒，她知道神的靈在她裡面，她說：“我不會被取代

的，我不會被取代的。”因為我不是靠人的靈在活，我是靠神

的靈在活。神的靈是什麼？神跡奇事。祂知道未來，祂知道過

去，祂有改變的能力，祂有翻轉的能力。全所有，所有的一切

你可以看到的都是受造的，只有祂一位是創造的。 

親愛的家人，你渴嗎？你經歷這麼大的未知，沒有辦法算

計的未來。我要問你：渴嗎？耶穌說：第一個人若渴了，可以

到我這裡來喝。第二個，你要喝，你要到我這裡來喝。你不知

道，我的過山車生活，我每天早上可是很認真地在參加我的晨

禱會。因為每天早上對我非常重要，我即使沒辦法參加，我都

趕緊帶個耳機旁聽一下。有一個機會我都要參與一下禱告。因

為我真的需要祂，我真的需要喝，我需要喝。我承受極大的壓

力我如果不喝，我如果不喝我就要發火了。所以我真的需要



喝，我需要喝。上次幫我一個同工禱告，他們剛做完一個青少

年的領袖訓練，你知道他們做的真好。但我幫他們禱告的時候

覺得他若一不小心思想沒有警醒，就很容易進到疲累裡面。所

以我那天就禱告：“主啊，從他腹中要流出活水的江河來，你

喝了永遠不渴，永遠不渴。”我就想成：我喝了我永遠不累，

我就永遠不累了。 

親愛的家人，我覺得神要做超自然的工作在我們身上，以

至於真的外邦人看到你會知道有神在他們的中間，真的有神在

我們中間。你的智慧、你的知識、你的見識、你對於未來的篤

定，你的不害怕、你的信心、你的平安、你的喜樂，他們就知

道：神今天在我們中間是有神了，祂就要來。即使現在傳福

音，他不缺人帶他去爬山，你不知道灣區有多少爬山的 APP群

主。他也不缺你帶他去吃，他們要吃什麼網路上看一看，馬上

就知道哪一家最好吃。他生病也不需要你送飯給他吃，跟你講

現在年輕人得新冠在家隔離，我都還來不及關懷他，他已經就

叫了外賣已經送到他家門口了。但是我告訴你，他知道在裡面

有一樣東西是他沒有的，是他用錢買不到的。你要活出來，活

出來。親愛的家人，今天最大的負擔，活水的江河，這個五旬

節，我們不是得到一個恩賜，我們要得到一個改變，阿們！你

要得到一個改變，得到一個突破。 

主啊，如果你真的是復活的神，敏文帶我們宣告復活的大



能、復活的大能，復活、復活、復活。 

親愛的家人，我真的不能只有在那一小時喊的時候，我知

道我是復活的。我要懂得藉順服、藉著禱告、藉著敬拜、藉著

悔改，真實的轉向祂，以至於這個復活的大能真的顯在我們的

身上、顯在教會的裡面，阿們！ 

從祂的腹中要活出活水的江河來，耶穌說這話是指信祂之

人說的。親愛的家人問題不是你今天能夠得到多少，而是當你

得著喝了這一口之後，你怎麼樣把這一口變成一個江河，藉著

你持續的渴，藉著你持續的相信，你這一口，第一口一定可以

變成一個江河。我們看的不是今天，但是我知道神要做工在我

們身上。 

親愛家人，30周年我看到神藉著江牧師所做的，在教會所

做的，我心裡面很興奮很感動。另外一方面我對我自己我真的

有一個不滿足跟哀傷，第二棒我們沒有走上去，慕主先鋒教

會，親愛的家人，神要充滿我們、改變我們，要轉換我們的生

命。以至於在這裡可以成為一個聲音，這是我所渴望的。江牧

師從臺灣把這個愛慕耶穌的聲音帶來美國，這個聲音從美國到

整個華人的當中。親愛家人你只是一個回音，還是你真的是一

個聲音？你只是一個回音：“江牧師說……”還是你說這裡真

的有活水，耶穌真的是復活的。順服祂，這是一個美酒，比什

麼都甘甜，你要來嘗主恩的滋味，才知道祂的美善。 



親愛的家人，直到成為燒在你骨子裡面的東西，是你真真

實實你跟神的歷史，是真真實實你跟神的經歷。 

今天就講到這裡，好不好？我們來從這一口開始，你已經

有一口了，再來一口，藉著我們的渴慕、藉著我們的信心。

主，我要喝，我要喝。今天這一口要成為一個江河，你要跟主

說：“主啊，我沒有禰，我真的活不下去了。我甚至於不知道

明天，下一個月我要怎麼樣面對我旁邊人的疾病，他們的沮

喪，他們的下沉，他們的未來。主啊，今天釋放這個活水的江

河，我需要。而且我要成為源泉，我要成為有江河可以流出江

河的人來，阿們！” 

好，我們一起來唱這首詩歌，大家一起站起來。好不好今

天如果你覺得 yes，我要來寫我的使徒行傳。即使從一個人開

始寫，我要來寫我的故事。我不要再說：我的字典裡面都是

不，我不行。你跟主說：“主，我今天要 yes，我要來回應

禰。” 

好不好你就出來，出來。你想要突破的，今天出來我們好

好的來敬拜祂。 

你渴嗎？想不想要？挑旺，再來挑旺。開口，開口跟主

說：“我要，我要。攪動、挑旺，挑旺你裡面的渴慕。”你跟

主說節期最大之日，神說渴的就來。你跟主說：“我來了，我



來了、我來了……” 

瑪蒂娜（Martina）最後就是說：耶穌站著大聲說，人若渴

了可以到我這裡來喝，然後信我的人從他哪裡？腹中怎樣？流

出，所以我找到了活水泉在哪裡？ 

接下來我們在唱這首歌的時候，就指這裡——腹中，我找

到了活水泉，我找到了活水泉。你有沒有發現瑪緹娜她一直

給，一直給那個活水泉，新酒就一直出來了，復活的大能就一

直出來了，傳福音、預備、許許多多的服侍就在這裡，然後她

遇見。所以好不好？我找到了活水泉，然後攪動、攪動、攪

動。然後你就把這個活水泉，新酒就倒出去，倒在你家隔壁鄰

居，你就釋放新酒，你的腹中就流出這個活水的江河。 

聖靈一定大澆灌下來，但是外面的澆灌還有裡面的湧出

來，井啊，湧出水來。這就是瑪緹娜今天整個的資訊，你要

給，你給了你就活過來了；你給了，你就越給越多了；你給

了，你就復活了；你給了，你就知道說原來我裡面有許多的新

酒要噴湧出來。這樣有沒有抓到她的重點？ 

我找到了活水泉攪動、攪動，你使用前就搖一搖，攪動，

我覺得這樣子你比較能夠把瑪蒂娜（Martina）的資訊帶回去，

帶到你的家裡，帶到你隔壁的鄰居，帶回你的職場，你就是那

個活水泉，阿們！Ai打不過你裡面的創造性大能，神住在你裡



面了，阿們！對，你永遠不會失業，為什麼？因為神住在你裡

面。你這位神比 AI強了千百萬倍，你不會被取代的。阿們！來

我們繼續。 


